

Viernes 05 de Enero del 2010

Última modificación 05.02.2010

El Financiero Mercados financieros se desploman Clara Zepeda Hurtado La renta variable, las divisas emergentes y las materias primas fueron arrastradas por la incertidumbre que existe en economías del continente europeo, donde España, Grecia y Portugal encendieron las alarmas con sus problemas financieros. Tan sólo las alertas sobre la economía española saltaron al primer plano internacional. Las desinversiones restaron 22 mil 400 millones de capitalización al Ibex, que se desplomó 5.94 por ciento. El índice portugués PSI 20 bajó 5.0 por ciento. Las constructoras y los bancos lideraron un descalabro que duplicó al del resto de Europa, y que más tarde chocaría con América. América Latina retoma la senda, pero hay retos: S&P (Viridiana Mendoza Escamilla) México deberá todavía enfrentar retos, como la caída de los ingresos petroleros y la dependencia con Estados Unidos, pese a que existan oportunidades para que los países latinoamericanos retomen el crecimiento en 2010. En un reporte sobre el panorama de deuda soberana, Standard & Poor's señala: "La trayectoria de las calificaciones soberanas en América Latina dependerá en gran parte de la capacidad de los gobiernos para restaurar gradualmente los balances fiscales tras la recesión de 2009, recuperando el impulso del crecimiento del PIB, reduciendo las vulnerabilidades externas y fortaleciendo el consenso a favor de las políticas económicas adecuadas." Así, el reto para América Latina será mantener consensos para la estabilidad; sin embargo, en el terreno de los consensos, México la tiene más difícil, pues la calificadora reitera que el buen panorama para las naciones radica en las reformas que se han realizado, en la reducción de la dependencia con un solo mercado de exportación y el desarrollo del mercado interno. Desempleo será el dolor de cabeza mundial Clara Zepeda Hurtado El desempleo seguirá siendo un dolor de cabeza para las autoridades de las economías avanzadas este año, poniendo la nota de incertidumbre a la recuperación mundial, en especial a los países emergentes. En la antesala de que el mercado conozca hoy las cifras de desempleo semanal de enero en EU, las peticiones por este subsidio volvieron a experimentar incrementos mayores a los esperados. En los últimos siete días, las solicitudes de subsidio de desempleo aumentaron en ocho mil peticiones y se ubicó en 480 mil, desde las 472 mil en cifra revisada de la semana anterior, y fue el nivel más alto desde mediados de diciembre, informó ayer el Departamento de Trabajo. La mayoría de los analistas esperaba que la cifra bajara a 455 mil. Corte, a un paso de avalar al IETU Marcela Ojeda Castilla Al declarar preliminarmente como infundados 13 de 15 agravios argumentados por empresas que solicitaron ampararse en contra del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estaría por avalar la constitucionalidad de ese impuesto. A lo largo de la sesión de ayer, cuyos trabajos se reanudarán el próximo lunes, el ministro presidente, Guillermo Ortiz Mayagoitia, subrayó que las intenciones del voto ahí registradas orientarían la propuesta final. Asimismo, los ministros ratificaron que la no previsión de deducciones en el IETU no viola el principio de proporcionalidad. Respecto a la falta de un mecanismo de ajuste para los pagos provisionales, referido también a la proporcionalidad tributaria, diez ministros votaron en el sentido de que la Ley del IETU (LIETU) no transgrede la garantía de proporcionalidad tributaria. El PIB de México creció 1.67% anual de 2003 a 2009: Cepal Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) establece que de 2003 a 2009 el Producto Interno Bruto (PIB) de México registró un crecimiento de 1.67 por ciento, por debajo del promedio de la región, de 3.8 por ciento. En su Anuario Estadístico estima también que en 2009 el PIB de la región caerá 1.8 por ciento promedio, mientras que en la economía mexicana decrecerá 6.7. Pese a ello, México es de los países con mayor PIB por habitante en la zona, ya que de 2000 a 2008 se incrementó de seis mil 121 a siete mil 92 dólares a precios constantes de mercado; en tanto, el promedio de América Latina y el Caribe se elevó de cuatro mil a cuatro mil 919 dólares. Piden productores lecheros poner orden en el sector (Héctor A. Chávez) Los productores de leche demandaron la urgente intervención del presidente Felipe Calderón para poner orden en el sector y que se frene la caída que sufre debido a la política inicua que aplica la Secretaría de Economía (SE). Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, manifestó que es necesario revertir el daño que se inflige a más de 200 mil pequeños y medianos productores. Explicó que al favorecer las importaciones del alimento se violan los principios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y se lleva a la quiebra al sector nacional. Acusó a la SE de obligarlos a vender por debajo de sus costos de producción. Además, tanto la industria nacional como las instituciones que les compran para programas sociales ponen muchas trabas para su adquisición y lo hacen pero con precios castigados. Por ello iniciarán en todo el país una Campaña Nacional de Promoción al Consumo de Leche y sus derivados, a partir de la auténtica leche fluida mexicana. Con el consentimiento de las autoridades federales, aseguró, prácticamente en todo el país se elaboran lácteos que no son hechos con leche pura, sino con materias primas que son residuos de la elaboración de quesos. Lenta y desigual reactivación económica; elevados inventarios y capacidad ociosa Marvella Colín México enfrenta un proceso lento y desigual de reactivación económica, debido a que la mayor parte de las empresas industriales postergan sus proyectos de inversión ante la acumulación de inventarios. Sobresale el hecho de que la capacidad utilizada de las fábricas en el aparato industrial más importante, el manufacturero, cerró en un nivel promedio de 77 por ciento en 2009, esto indica que la capacidad ociosa se ubicó en 23 por ciento, un aumento de 3.4 puntos porcentuales respecto de 2008, y uno de los niveles más altos de la década, según cifras oficiales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Sin embargo, sectores importantes, como el de alimentos, textil, editorial y de maquinaria y equipo operan al 70 por ciento, es decir, tienen 30 por ciento de capacidad ociosa. El Reforma Dan indicadores perspectiva positiva Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 febrero 2010).- En noviembre, la economía medida a través del Indicador Coincidente creció 1.5 por ciento respecto al mes inmediato anterior, su mayor expansión para un mes desde septiembre de 2005, además acumula 3 meses consecutivos con signos positivos, señalan datos del Inegi. En el mismo periodo, el indicador Adelantado, cuya función es anticipar la trayectoria de la economía, mostró un avance de 1.17 por ciento mensual. De esta forma, se confirma la tendencia ascendente de la economía, que se encuentra en fase de recuperación. El resultado en el indicador coincidente es consecuencia del aumento en la actividad industrial, del crecimiento del IGAE y la mejoría en el nivel de empleo. Sensato mantener crédito con FMI.- SHCP Londres, Inglaterra (5 febrero 2010).- Sería sensato para

México mantener su línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional -ya sea parcial o totalmente- mientras los mercados mundiales siguen volátiles, dijo este viernes el subsecretario de Hacienda de México, Alejandro Werner. "Dado que nuestro nivel de reservas internacionales fue considerado insuficiente por el mercado y dado que existen todavía significativos riesgos en la economía mundial, y eso podría generar ataques de volatilidad como hemos visto en los últimos 5 días, sería sensato mantener la línea de crédito flexible", dijo a Reuters. "El análisis más importante que estamos haciendo es si vamos a pedir al FMI un 100 por ciento de acceso (a la línea de crédito) o algo ligeramente inferior a eso", agregó Werner.

Baja desempleo en EU a 9.7% en enero Washington DC, Estados Unidos (5 febrero 2010).- En enero, la tasa de desempleo en Estados Unidos bajó de 10 a 9.7 por ciento, según cifras oficiales publicadas este viernes. Las empresas norteamericanas destruyeron 20 mil trabajos netos, más de siete veces menos que en diciembre, cuando se perdieron 150 mil empleos, es decir, más de 75 por ciento de lo que se había anunciado un mes antes, indicó el informe mensual sobre el empleo publicado por el Departamento de Trabajo. A pesar de los despidos, la tasa de desempleo bajó 0.3 por ciento para encontrar su mismo nivel de agosto. La caída de la tasa de desempleo se puede explicar por el hecho de que el informe del Departamento contiene dos estudios distintos: uno mide los empleos en las empresas y el otro mide el de las personas, algunas de las cuales podrían tener varios empleos.

Impugnan ISR a las pensiones Claudia Salazar, Érika Hernández y Arturo Rivero Ciudad de México (5 febrero 2010).- Especialistas en seguridad social y legisladores criticaron ayer el Impuesto sobre la Renta (ISR) que aplican las autoridades fiscales desde principios de febrero a los jubilados y pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Abogados en seguridad social coincidieron en que los afectados pueden llevar su queja a los tribunales porque el gravamen contraviene convenios internacionales y la propia Constitución. Aunque desde 2006 existe una disposición en el artículo 109 de la Ley del ISR para gravar las pensiones que excedan los nueve salarios mínimos (15 mil 500 pesos), hasta enero pasado no se había aplicado.

Tiene México menor crecimiento de AL Ulises Díaz Ciudad de México (5 febrero 2010).- En el periodo 2000-2009, México fue la economía latinoamericana con menor crecimiento económico, destaca el Anuario Estadístico de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). El País apenas creció en 9 años a una tasa promedio de 1.9 por ciento, superada por Colombia, que avanzó 4 por ciento anual; Argentina y Venezuela, 3.6 por ciento cada una, y Brasil, 3.3 por ciento. Por el tamaño de su Producto Interno Bruto medido en dólares, México es la segunda economía más grande de la región, pero su dinamismo fue muy lento en los últimos años. Panamá, en contraste, es la de menor tamaño dentro de la región, pero se ubicó en el primer lugar por crecimiento económico, con una tasa promedio de 5.8 por ciento.

Cotiza dólar a 13.25 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 febrero 2010).- Las presiones cambiarias se relajaron el día de hoy y el dólar se vende en 13 pesos con 25 centavos en las ventanillas de Banamex, una apreciación de la moneda mexicana de dos centavos respecto al cierre del día de ayer. Por otra parte, en las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el dólar se vende a 13.18 pesos promedio. En ventanillas de Banorte del aeropuerto, la cotización es de 13 pesos con 26 centavos a la venta.

Abre BMV con baja de 1.94% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 febrero 2010).- En los primeros minutos de operación del día de hoy, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) mantiene la tendencia descendente ligada al comportamiento de los mercados globales. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en los 30 mil 008.97 puntos, una reducción de 594 unidades que equivalen a una pérdida de 1.94 por ciento. De seguir con esta tendencia, el IPC podría terminar en su nivel mínimo del año y terminar por debajo de la barrera de los 30 mil puntos. Abre crudo a dls. 72.92 en NY Londres, Inglaterra (5 febrero 2010).- El petróleo operaba este viernes en torno a los 73 dólares el barril, tras haber registrado en la sesión pasada su mayor caída diaria desde julio, por un alza del dólar a su mayor nivel en 7 meses frente a una cesta de divisas. El crudo para entrega en marzo caía 21 centavos a 72.92 dólares por barril en Estados Unidos. El jueves, el petróleo alcanzó su menor nivel del 2010 a 72.42 dólares y cerró con una baja de un 5 por ciento. El crudo Brent para marzo caía 44 centavos a 71.69 dólares. Operadores aseguraron que la fortaleza del dólar, que tiende a moverse en sentido inverso a muchas materias primas, las preocupaciones sobre la salud de la economía de la zona euro y la debilidad de las acciones, eran una combinación poderosamente negativa para el petróleo. Pero el mercado obtuvo cierto apoyo del fondo de cobertura BlueGold, que aseguró que eran falsos los rumores acerca de sus operaciones, y afirmó que no estaba detrás de la fuerte volatilidad del crudo de los últimos días.

Precariza comercio al empleo en México Karla Rodríguez Ciudad de México (5 febrero 2010).- Las cadenas comerciales del País son las principales oferentes de puestos de trabajo, pero también han contribuido a precarizarlos con bajos sueldos, situación que fue más evidente durante la crisis de 2009. Las últimas estadísticas disponibles de la Encuesta Mensual Sobre Establecimientos Comerciales del Inegi señalan que, en el periodo enero-noviembre, los salarios medios reales pagados en los comercios minoristas cayeron 6.4 por ciento. Dicho retroceso es el más fuerte desde 1996, cuando este indicador bajó 11.4 por ciento en igual lapso. Quieren en plásticos tecnología japonesa Palmira González Monterrey, México (5 febrero 2010).- Las empresas afiliadas al capítulo de plásticos en la Caintra Nuevo León buscan en Japón tecnología para equipar un centro en el Estado. En rueda de prensa, Andrés Garza Herrera, presidente del organismo, detalló que el Instituto de Plástico de Nuevo León ya está constituido como una asociación civil. Próximamente arrancará su construcción el Parque de Investigación de Innovación Tecnológica (PIIT). El objetivo de este proyecto de modernización es sustituir importaciones de moldes para empresas mexicanas. Lo peor de la crisis en AL ya pasó.- FMI Washington DC, Estados Unidos (5 febrero 2010).- En su panorama económico de octubre para América Latina y el Caribe, Nicolás Eyzaguirre, director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, dijo que lo peor de la crisis ya acabó para la mayoría de los países de la región. En Brasil, donde el Gobierno ha comenzado a retirar sus medidas de estímulo, existen preocupaciones de que no se cumpla este año su meta de superávit fiscal primario debido al creciente gasto público. El ministro de Hacienda de Brasil, Guido Mantega, ha dicho que el Gobierno cumplirá con su meta de superávit del 3.3 por ciento del PIB gracias a un repunte en el crecimiento. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77143.html>Hacienda, a un paso de ganar debate en IETU Carlos Avilés y José Manuel Arteaga La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló prácticamente en su totalidad el Impuesto

Empresarial a Tasa Única (IETU), que entró en vigor desde el 1 de enero de 2008, contra el cual se promovieron más de 30 mil amparos por contribuyentes. A lo largo de sus tres sesiones, el pleno del máximo tribunal del país declaró infundados 13 de los 15 argumentos que emplearon los empresarios para pedir la anulación del impuesto. Carlos Cárdenas, socio director de la práctica nacional de impuestos de la firma Ernst & Young, comentó que la decisión que adoptó la Suprema Corte prácticamente ubica al impuesto como constitucional. “El grueso del IETU ya lo ganó la Secretaría de Hacienda”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77146.html>Bolsas ven riesgos en Europa; BMW cae 2.1% Ricardo Jiménez Los mercados financieros tuvieron una fuerte sacudida, ante temores de que en Europa algunas naciones tengan graves problemas económicos por lo abultado de su deuda. Ayer, aumentó la expectativa entre los participantes de los mercados financieros de que España y Portugal presenten mayores problemas estructurales, principalmente por el déficit fiscal elevado que registran. En respuesta, la bolsa de España fue la más afectada con una contracción de 6.08%, su mayor caída en los últimos 14 meses. El precio de las acciones de bancos como Santander y BBVA cayeron 9.40% y 7.54%, respectivamente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77155.html>El peso se devalúa por nerviosismo Ricardo Jiménez El peso registró una de sus peores jornadas de depreciaciones en lo que va del año al registrar una pérdida cercana a 1.0%. De acuerdo con analistas, esto se debió a la aversión al riesgo a nivel mundial tras el nerviosismo que se generó entre los inversionistas sobre el incremento en el déficit fiscal que muestran algunos países de la zona euro.El tipo de cambio, bajo ese contexto, en operaciones al mayoreo alcanzó este jueves una cotización de 13.0935 pesos por dólar. Comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (12.9650 pesos), significó una pérdida de 12.85 centavos, equivalente a menos 0.99%, mientras las transacciones al menudeo llegaron a 13.22 pesos por dólar.Los mercados financieros de todo el mundo reaccionaron negativamente luego de que el Banco Central Europeo dijera que algunos países de la zona euro tendrá problemas con su déficit fiscal, dentro de los cuales se encuentran España, Portugal, Grecia e Italia. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/02/03/desafios-sistema-ahorro-retiro>Desafíos en el Sistema de Ahorro para el RetiroTras casi 13 años de operación del sistema mexicano de ahorro para el retiro basado en la capitalización individual, destacan varios logros sobresalientes: Administrar cerca de 40 millones de cuentas individuales, gestionar la inversión de recursos por un importe superior al billón de pesos, así como otorgar a sus afiliados un rendimiento histórico sobre sus ahorros de 13.6% anual. Asimismo, es pertinente reflexionar sobre la experiencia adquirida a lo largo de estos años, y dimensionar las oportunidades y los desafíos que aún se enfrentan. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/05/mejora-perspectiva-economia-sub-indicador-adelantado>Mejora perspectiva para economía mexicanaLa economía mexicana esta en el camino de la recuperación toda vez que el comportamiento de los indicadores coincidente y adelantado, hilan tres meses consecutivos en positivo. Según revelo información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En noviembre pasado, el indicador coincidente registró un incremento de 1.5% respecto de octubre con un índice de 98.3 puntos, lo anterior derivó del comportamiento favorable, en términos mensuales y desestacionalizados, de todos sus componentes. El resultado del índice coincidente se debió al comportamiento positivo del indicador de la actividad económica mensual, de la tasa de ocupación parcial y desocupación al presentar una caída en el noviembre, del indicador de la actividad industrial, del índice de ventas netas al por menor en los establecimientos comerciales y del número de asegurados permanentes del IMSS. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/05/acciones-estadounidenses-caen-energeticas>Acciones estadounidenses caen por energéticasNUEVA YORK.- Los índices de acciones de Estados Unidos Dow Jones y S&P 500 caían más de 1% el viernes arrastrados por el sector industrial y de energía. El promedio industrial Dow Jones caía 1.41% a 9,863.80 unidades. Mientras que el índice Standard & Poor's 500 cedía 1.06% a 1,051.8. Y el índice tecnológico Nasdaq Composite perdía 0.97% a 2,104.66 puntos.. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/05/petroleo-minimos-ano>Petróleo, en mínimos del añoLONDRES.- El petróleo operaba el viernes a menos de 73 dólares el barril, tras haber registrado en la víspera su mayor caída diaria desde julio, en una jornada donde el dólar volvía a afirmarse frente al euro. El crudo para entrega en marzo caía 52 centavos a 72.62 dólares por barril a las 1520 GMT. El jueves, el petróleo alcanzó su menor nivel del 2010, en 72.42 dólares, y cerró con una baja de 5 por ciento. El crudo Brent para marzo caía 93 centavos a 71,20 dólares. Operadores aseguraron que la fortaleza del dólar, que tiende a moverse en sentido inverso a muchas materias primas, las preocupaciones sobre la salud de la economía de la zona euro y la debilidad de las acciones, eran una combinación poderosamente negativa para el petróleo. Pero el mercado obtenía cierto apoyo del fondo de cobertura BlueGold, que aseguró que eran falsos los rumores acerca de sus operaciones, y afirmó que no estaba detrás de la fuerte volatilidad del crudo de los últimos días. Rumores sobre la salud de un fondo de cobertura que no se identificó fueron uno de los factores negativos que se mencionaron el jueves para la caída del precio. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/04/pemex-coloca-deuda-15000-millones-pesos>Pemex coloca deuda por 15,000 millones de pesosPetróleos Mexicanos (Pemex) realizó una oferta de certificados bursátiles por un monto total aproximado de 15,000 millones de pesos, operación en la cual los inversionistas participantes son afores, sociedades de inversión, tesorerías bancarias, fondos de pensión y aseguradoras. La colocación se realizó en tres tramos con vencimientos en el 2015 y el 2020. El primer tramo, por aproximadamente 8,000 millones de pesos, fue emitido a TIIE más 70 puntos base a un plazo de cinco años; el segundo a tasa fija de 9.10% por 5,000 millones de pesos a un plazo de 10 años, y el tercer tramo, denominado en Unidades de Inversión (Udis), a tasa fija de 4.20% por el equivalente a aproximadamente 2,000 millones de pesos a un plazo de 10 años. Los recursos obtenidos por esta emisión se destinarán al financiamiento de proyectos de inversión, gastos de operación y refinanciamiento de la paraestatal. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/04/reformas-pondra-mexico-senda-crecimiento>Reformas pondrá a México en la senda del crecimiento: CorderoEl secretario de Hacienda Ernesto Cordero, afirmó que cualquier reforma, sea la política, la laboral o la hacendaria, va a poner a México en la senda del crecimiento. “Son muy importantes y hay que sacarlas”, comentó el funcionario en entrevista para Radio Fórmula. Sobre la competitividad del país afirmó que México comienza a ser atractivo para los inversionistas, debido a la solidez de sus finanzas públicas. “México

está de regreso. Ahora México empieza a ser muy atractivo, nos ven muy bien, nos ven un país con solvencia financiera, con fortaleza en las finanzas públicas. Tenemos un déficit presupuestal de 0.7% del PIB, nuestra deuda total como porcentaje del PIB es nada más 34%"; comentó el funcionario. Destacó el sector de las manufacturas como uno de los rubros más importante que tiene México, y donde las exportaciones se vuelven atractivas debido a su precio, en comparación con otros países con los que compite nuestra nación. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/05/ocde-mas-optimista-recuperacion-global> OCDE, más optimista en recuperación global París.- Las perspectivas de recuperación en varias de las principales economías del mundo mejoraron en diciembre, pero el indicador para China bajó levemente, según un informe publicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) El índice de indicadores adelantados de la OCDE, con sede en París, para 29 países desarrollados subió a 103.1 en diciembre, desde 102.2 el mes anterior, y fue 10.1 puntos más alto que hace un año. "El índice de indicadores compuesto de la OCDE para diciembre del 2009 da señales más fuertes de una perspectiva económica expansionista que en el mes anterior", dijo el informe. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/05/index.php?section=economia&article=022n1eco> En plena crisis se elevaron las ganancias en la bolsa mexicana Roberto González Amador Un mal año para la economía productiva, 2009 resultó redituable para las inversiones especulativas, beneficiadas por la oportunidad de ganancias rápidas que brindó la caída en el precio de las acciones en 2008. Un número tan reducido como 191 mil 106 inversionistas, que comparativamente equivale a 0.18 por ciento de la población total del país, incrementó el año pasado el valor de sus activos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a 5 billones 13 mil 853 millones de pesos. Es una cantidad que equivale a 42.3 por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional, la medida más amplia sobre la dimensión de la economía nacional, 10 puntos porcentuales más de lo que tenían en 2008, indicó información oficial.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/05/index.php?section=economia&article=023n1eco> Se depreció el peso 13 centavos frente al dólar y la bolsa mexicana cayó 2.18% Víctor Cardoso y agencias La economía mexicana resintió una jornada financiera de alta volatilidad caracterizada por la depreciación de la moneda en casi 13 centavos frente al dólar, su peor nivel en lo que va del año, y una caída de 2.18 por ciento en el índice de precios y cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El comportamiento de los mercados nacionales fue reflejo del desplome en las bolsas de valores mundiales, debido a los problemas fiscales en Europa y las dudas sobre la fortaleza de la recuperación global. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/05/index.php?section=economia&article=025n4eco> Contrató Pemex deuda por \$15 mil millones Israel Rodríguez Este jueves Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó una nueva contratación de deuda, ahora por 15 mil millones de pesos, mediante la oferta de certificados bursátiles en el mercado de valores doméstico, en tres tramos con vencimientos en 2015 y 2020. Este compromiso se suma a los mil millones de dólares captados mediante la colocación de deuda en los mercados internacionales realizada el jueves 28 de enero. Los recursos obtenidos por ésta y la pasada emisión de deuda se destinarán al financiamiento de proyectos de inversión, gastos de operación y refinanciamiento de la deuda de la paraestatal que actualmente aporta más de 40 por ciento de los recursos del gobierno federal. Solamente en 2009 Pemex obtuvo por exportaciones de petróleo crudo 25.6 mil millones de dólares. De acuerdo con un comunicado de la empresa, la oferta tuvo gran aceptación en el mercado, ya que generó una demanda de más de 36 mil millones de pesos, repartida en 248 posturas. Dentro de los inversionistas participantes destacan las Afore, las Sociedades de Inversión, tesorerías bancarias, fondos de pensión y aseguradoras, entre otros inversionistas institucionales. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/05/index.php?section=economia&article=026n1eco> Subió 0.2% el Índice de Confianza del Consumidor: Inegi Juan Antonio Zúñiga Todavía con un hundimiento de 18 por ciento abajo de la línea de flotación, el Índice de Confianza del Consumidor se elevó en enero 0.2 por ciento sobre el nivel en que se encontraba hace un año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El componente con mayor alza de este indicador fue el que pregunta sobre la condición económica del país dentro de 12 meses, el cual fue positivo por octavo mes consecutivo, con un incremento de anual de 9.8 por ciento. Mientras, el de mayor depresión fue el que refiere a la posibilidad actual de comprar un aparato electrodoméstico, el cual tuvo una caída anual de 9.7 por ciento, adicional a la de 40.8 por ciento reportada en enero de 2008. Por su parte, la comparación de la situación económica actual de los miembros del hogar respecto a la que tenían hace 12 meses cayó 2.6 por ciento adicional en enero de 2010, bajo el nivel en que se encontraba en el mismo mes de 2009, cuando tuvo un desplome anual de 13.9 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/05/index.php?section=economia&article=026n2eco> Cayeron 21.2% las exportaciones del país durante 2009 Susana González G. Sin excepción, los cuatro grupos en que se dividen las exportaciones del país (productos petroleros, manufacturados, extractivos y agropecuarios) cayeron en 2009 y en conjunto retrocedieron 21.2 por ciento respecto al año previo, al ubicarse en 229 mil 705 millones de dólares. Las mercancías manufacturadas se contrajeron 17.9 por ciento en 2009 en comparación con el nivel que alcanzaron el año previo, mientras los productos agropecuarios retrocedieron 1.2 por ciento. Nada comparado al desplome de 39 por ciento correspondiente a las exportaciones petroleras, y a 25 por ciento de los productos extractivos, detalla el Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública correspondiente al cuarto trimestre de 2009 de la Secretaría de Hacienda. No obstante, el documento informa que en ese último periodo del año (octubre-diciembre) las exportaciones de bienes reportaron en general un repunte de 6 por ciento, pero aún así el déficit del último trimestre de la balanza comercial ascendió a 350 millones de dólares.